

会議録

会議の名称	令和元年第9回本庄市教育委員会定例会
開催日時	令和元年9月25日（水） 午後2時30分から午後3時まで
開催場所	委員室
出席者	<p>○教育長・委員 勝山勉 教育長 富沢峰雄 教育長職務代理者 岡崎吉宏 委員 今井邦枝 委員</p> <p>○教育長・委員以外の出席者 高橋利征 事務局長 笠原栄作 教育総務課長 黒崎暢徳 学校教育課長 加藤久美子 生涯学習課長 佐々木智恵 文化財保護課長 橋本英樹 体育課長 落合吉昭 図書館長 西田真吾 学校教育課長補佐 野口祐史 教育総務課長補佐（事務局）</p>
次第	<p>令和元年第9回本庄市教育委員会定例会 議事日程 令和元年 9月25日（水） 午後2時30分 委員室</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. 開会 2. 前回会議録の承認 3. 会議議事録署名人の指名 4. 教育長の報告 5. その他 6. 閉会
配付資料	<ul style="list-style-type: none"> ・「教育長の行動記録」 ・「令和元年本庄市議会 第3回定例会 一般質問通告一覧表」 ・「令和元年度学校訪問について」 ・「教育総務課 給食費の改定・アンケートについて」 ・「体育課 2019 スポレクフェスタ、ブラインドサッカー東日本リーグ2019」
主管課	教育総務課

会議の経過	
教育長	<p>ただいまから、令和元年第9回本庄市教育委員会定例会を開会いたします。</p> <p>本日は、落合委員から欠席届が提出されておりますので、ご了承願います。</p> <p>それでは、議事日程に従いまして進めて参ります。</p> <p>まず、前回会議録の承認をお願いします。</p>
事務局	<p>前回開催されました定例会の会議録につきましては、あらかじめ委員の皆様に配付させていただき、ご確認いただいております。特に異議等ございませんでしたので、承認されております。</p>
教育長	<p>それでは、署名をお願いします。（富沢教育長職務代理者）</p> <p>続きまして、本日の会議録の署名人を指名させていただきます。本日は、今井委員にお願いいたします。</p> <p>次に、議事日程4の「教育長の報告」へ移ります。</p> <p>「行動記録」をご覧ください。</p> <p>前回8月8日の定例会以降の行動記録について、別紙のとおり報告させていただきます。</p> <p>主だったところについて説明させていただきます。</p> <p>8月20日には本庄市PTA連合会教育懇談会が開催されました。委員の皆様方にも大変お世話になりました。大変有意義な会となりました。</p> <p>26日に市議会第3回定例会が9月20日までの日程で開会されました。</p> <p>一般質問は9月13日と17、18日に行われ、別紙の通りのご質問がありました。</p> <p>9月6日にラグビー日本代表壮行試合の対南アフリカ戦が熊谷ラグビー場で開催され、必勝だるまの贈呈その後、試合を観戦して参りました。</p> <p>8日には本庄市総合防災訓練が旭小学校を会場に開催され児童も参加し貴重な経験となりました。</p> <p>14日に市内4中学校の体育祭が開催されました。比較的涼しく薄曇りの絶好のコンディションで多くの保護者や地域の方の参観をいただき開催できました。</p> <p>18日には北部地区教育長会議が行われ、令和2年度当初人事等について県からの説明がありました。</p> <p>行動記録については、以上となります。</p> <p>次に、議事日程5の「その他」へ移ります。</p> <p>事務局から何かありますか。</p>
高橋事務局長	<p>これまで議会の一般質問について、一覧表を見ていただけただけでしたが、今回から、一般質問の概要を説明したいと思います。</p> <p>一般質問通告一覧表をご覧ください。1番から4番までが代表質問、裏面の5番から17番までが希望質問となっております。教育委員会関係は代表</p>

質問 2 本、希望質問 8 本の合計 10 本です。

2 番の小暮ちえ子議員の安全・安心なまちづくりについてですが、内容は、非構造部材等の点検と対策、体育館のエアコン設置についての 2 つの内容です。非構造部材は、柱や梁、床以外のもので、具体的には壁や天井、天井についている照明器具やエアコンの室内機なども含まれます。非構造部材については日常的に学校の先生が点検を行っていますが、昨年度に建築士などの専門家の点検を実施しています。点検において、早急に対応するものとして音楽室の折れ曲がり天井が指摘を受けました。折れ曲がり天井については、改修の設計を行い、改修を行っていくとの答弁を行っております。また、体育館のエアコン設置については、体育館の断熱性能が高くななく、大規模な改修が必要なことから、現時点では設置しないとの答弁を行いました。

次に、4 番の早野清議員は、児玉白楊高校と児玉高校の統合についての質問で、児玉白楊高校と児玉高校の統合についてこれまでの説明の経緯と今後の自治会等への説明の予定についての内容です。

昨年 6 月に県の担当課長が来られたこと、本年 6 月に担当部長が来て児玉白楊高校と児玉高校の統合について説明したこと、その後の地元自治会への説明の状況などを答弁しました。

次に 6 番の巴高志議員の図書館の蔵書の管理についてですが、内容は蔵書のスペースが十分なのかということと未返却本と破損本の対応についてです。蔵書のスペースについては、今後 20 年以上の収容能力があること、未返却本については督促を行っていること、破損本については職員が修理をしていることを答弁しました。

10 番の柿沼光男議員の市民グラウンドの見直しについてですが、内容は市民グラウンドに専用性を持たせてほしいということで、若泉運動公園第 1 グラウンドは野球とソフトボール専用、第 2 グラウンドは陸上専用、総合公園芝生広場はグラウンドゴルフ専用にしてほしいという内容です。第 1 グラウンドも第 2 グラウンドも色々な使われ方をしていて、ジョギングしている人もいて、利用形態が浸透しているので難しい。また、総合公園芝生広場も色々多目的な使われ方をしているので専用制を持たせることは難しいという答弁をしました。

11 番の内田英亮議員は部活動に関する質問で、部活動の位置付けや活動時間、休日の活動、長期休暇時の活動、部活動顧問選定をどのように決定しているかという内容です。部活動は学習指導要領の位置付けられていること、平成 30 年 7 月に定めた部活動方針に基づき、規定された活動時間内で行っていること、顧問の選定は教員からの希望を参考にした上で校長が決定しているという答弁をしました。

13 番の町田美津子議員は児玉白楊高校と児玉高校の統合に関する質問で、白紙撤回を求めるここと、協議会を設置することという内容です。白紙撤回は求めないこと、協議会の設置も求めないなどの答弁をしました。

	<p>14番の門倉道雄議員は部活動に関する質問で、部活動に対する考え方や生徒・教員が利用しやすい学校施設、体制なのかという内容です。部活動については、その意義や部活動方針に基づき、顧問の先生の元、学校施設を利用して適切に活動しているため、施設、体制ともに利用しやすい環境にあるという答弁をしました。</p> <p>15番の林富司議員は児童生徒の学校への携帯電話の持ち込みについてで、内容は携帯電話の所有の実態と携帯電話の学校への持ち込みに対する考え方です。平成21年に文部科学省から出た通知には、学校への児童生徒の携帯電話の持ち込みについて、原則禁止すべきとあり、持ち込み禁止をしていること、携帯電話の所持率は小学校6年生と中学校2年生を対象に抽出調査をしていて、小学校6年生では48.9%、中学校2年生で71.8%となっていて、5年前より増えています。国では現在、持ち込みに関して見直しを検討しているので、国や県の動向を注視していきたいと答弁しました。</p> <p>16番の柿沼綾子議員は2つあります、1つが学校での主権者教育についてです。小学校と中学校での主権者教育の内容を答弁しました。</p> <p>2つめが中学校の制服についてで、内容は制服の現状についてと女子の制服にスカートだけでなくスラックスも選択できるようにというものです。市内4中学校の制服の現状を踏まえ、本庄南中学校において今年度から、制服で活動する時の動きやすさや冬の寒さ対策の面などからスラックスを導入することになったという答弁をしました。</p> <p>以上です。</p>
笠原教育総務課長	<p>教育総務課から4件ご報告がございます。</p> <p>1件目ですが、令和元年度の学校訪問の実施についてでございます。</p> <p>お手元に配布いたしました「令和元年度学校訪問について」をご覧ください。先月定例会時にお願いいたしました教育委員の皆さまのご都合及び、各学校の予定を調整した結果、今年度の学校訪問は、10月8日から11月15日の日程で実施したいと考えています。</p> <p>昨年度同様に2班に分け、2名で学校を訪問する予定です。16校ありますので、1人あたり8校の訪問となります。</p> <p>当日は、現地集合・現地解散でお願いします。</p> <p>なお、ご都合が悪くなりましたら、教育総務課までご連絡をお願いいたします。</p> <p>2件目ですが、給食費アンケートについてでございます。</p> <p>前回の教育委員会において、給食費に関するアンケートの実施について、ご報告をいたしましたが、現在、自校分（児玉地域）・センターフィル（本庄地域）とも同じスケジュールでアンケートを実施しております。</p> <p>今後のスケジュールですが、10月4日（金）が保護者から担任先生への締め切り、10月11日（金）が各学校から教育総務課・給食センターへの提出締め切りです。</p>

	<p>その後、自由記載欄を含め集計、取りまとめを行い、アンケート結果を参考にし、来年度に向けた給食費の方向性を決めて行きたいと考えています。いずれにいたしましても、最終的には教育委員会にお諮りいたしますので、よろしくお願ひいたします。</p> <p>なお、アンケートの最終版を参考に本日配布いたしましたので、ご確認をお願いします。</p> <p>3件目ですが、次回定例会についてですが、10月31日（木）に総合教育会議が開催予定でありますので、日程を揃えさせていただき、10月31日（木）午後3時から委員室での開催でお願いしたいと考えております。</p> <p>定例会の前に13：30から総合教育会議が職員厚生室で開催され、引き続きの会議となりますが、どうぞ、よろしくお願ひします。</p> <p>4件目ですが、11月の定例会についてですが、11月13日（水）の午後2時30分から 委員室での開催でお願いしたいと考えております。よろしくお願ひします。</p>
黒崎学校教育課長	<p>私からは、秘書課長及び学校教育課長名で発出をさせていただいております、『「第14回本庄市中学生まちづくり議会」の開催について』のご案内文書に関して、ご連絡させていただきます。</p> <p>お手許の文書に記載のとおり、今年度は、令和2年2月4日（火）に開催する予定です。当日は、午後2時30分開催予定となっておりますので、午後2時20分までに市議会議場にお越しいただけると幸いに存じます。</p> <p>ご欠席の場合は、お手数ですが、令和2年1月21日（火）までに秘書課の市川専門員又は学校教育課市川指導主事あてにご連絡くださいますようお願いいたします。</p> <p>当日の流れを含めました、中学生まちづくり議会の詳細につきましては、別紙実施要項をご覧ください。</p> <p>なお、今年度は、本庄東高校附属中学校は不参加となりましたので、ご承知おきくださいますようお願いいたします。市内公立中学校4校と本庄第一中学校の計5校が参加し、各校3名ずつ、計15名の中学生議員が出席する予定でございます。どうぞよろしくお願ひいたします。</p> <p>以上でございます。</p>
橋本体育課長	<p>体育課からは、「スポレクフェスタ 2019」と「ブラインドサッカー東日本リーグ 2019」のご案内を申し上げます。</p> <p>まず初めに、お手元に配布しました「スポレクフェスタ 2019」のリーフレットをご覧いただきたいと思います。</p> <p>すでに、9月15日号の広報に折り込みをさせていただいております。</p> <p>開催日は、体育の日である10月14日（月）となります。</p> <p>開催場所は、本庄総合公園体育館シルクドームをはじめ市内複数の施設を予定しています。</p> <p>主催は「スポレクフェスタ実行委員会」です。</p>

	<p>体験コーナーは、35会場で、体協・レク協・スポ少等の市内スポーツ関係団体全50団体が開催する予定です。</p> <p>昨年度の実施を踏まえ、開始時間を1時間早め体験時間を延長し、各会場を結ぶ無料のシャトルバスを新たに若泉運動公園と児玉総合公園のエコピアを直接つなぎ運行することで、より多くの人が様々なスポーツやレクリエーションの体験ができるようになります。</p> <p>また、東京オリンピック・パラリンピックまであと1年となりましたが、パラスポーツの体験コーナーを増やしました。昨年も実施した「ボッチャ」や「ロービジョンフットサル」の体験コーナーに加えて、「車いすバスケットボール」の体験コーナーも実施します。体験を通じてパラリンピアンや現役選手との交流ができます。</p> <p>例年どおり、体験コーナーをまわって様々な体験をしながらスタンプを集める「スポレクスタンプラリー」を今年度も実施し、スタンプラリー参加者には、参加賞と集めたスタンプの数に応じて景品をプレゼントいたします。</p> <p>参加賞の受け取り及び景品の交換は、各エリアにあるインフォメーションセンターで行えます。</p> <p>続いて、もうひとつの資料「ブラインドサッカー東日本リーグ2019」をご覧ください。10月20日（日）に若泉運動公園多目的グラウンドを会場に、ブラインドサッカー東日本リーグ2019の第3節が開催されます。ブラインドサッカーが4試合、ロービジョンフットサルが1試合行われます。また、当日は、元サッカー日本代表で一般社団法人日本障害者サッカー連盟会長の北澤豪氏が来場し、トークショーやブラインドサッカーの体験教室が行われる予定で、事前申込みの必要はなく、参加費や試合観戦についても無料となっております。</p> <p>試合の詳細やトークショウについては、チラシをご覧ください。</p> <p>また、このお知らせは、広報ほんじょう10月1日号にも掲載されます。体育課からは以上でございます。</p>
笠原教育総務課長	<p>なお、教育総務課の報告事項ではございませんが、オリパラ支援室関連の報告事項がございます。</p> <p>本来なら、オリパラ室長が報告することですが、応援でローマに行っており、本日帰国するため、私が室長に代わって報告させていただきます。</p> <p>本庄市はトルコ共和国のホストタウンとして、ブラインドサッカートルコ代表チームを応援していますが、この度、東京2020パラリンピックの出場権をかけた、ヨーロッパ予選が9月15日から24日にイタリアのローマで開催されました。</p> <p>結果は、残念ながら、代表を決める準決勝でフランスに1対3で惜敗し、パラリンピック出場権を獲得できませんでした。</p> <p>教育委員の皆さんには、今までトルコ代表チームへの応援や、トルコとの交流事業等でお世話になりました。</p>

	今後も、本庄市はトルコのホストタウンであることには変わりはなく、いろんな形で教育委員の皆さんにはトルコとの交流事業でお世話になると思いますので、引き続きよろしくお願ひします。
教 育 長	今までの説明につきまして、ご質疑はございませんか。
岡崎委員	まちづくり議会に本庄東高等学校附属中学校が出席していなかったが、何か理由があるか分かりますか。
黒崎学校教育課長	特に理由は伺っておらず、学校の都合で欠席をさせていただきたいということでした。
教育長	他に、ご質疑はございませんか。
教育委員	《なし》
教 育 長	<p>それでは、先ほど教育総務課長から説明がありましたが、10月及び11月定例会の日程を改めて確認いたします。</p> <p>第10回定例会を10月31日（木）午後3時から、第11回定例会を11月13日（水）午後2時30分から開催いたします。場所については、両日とも市役所委員室となります。</p> <p>皆さまご都合は宜しいでしょうか。</p> <p>以上で令和元年第9回本庄市教育委員会定例会を閉会いたします。</p>

以上のとおり、会議次第を記載して相違ないことを証するためここに署名する。

本庄市教育委員会教育長

勝山 駿

本庄市教育委員会委員

今井 邦枝

書

記

野口祐史